

Gobierno incluye revisión de programas estatales en propuestas de mayor eficiencia



Marcel, la subsecretaria Berner y la directora de Dipres asistieron a la reunión con los titulares de las ramas de la CPC.
 JULIO CASTRO

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, inició formalmente la ronda de conversaciones con actores empresariales.

POR S. VALDENEGRO Y C. LEÓN

Hasta las dependencias del Ministerio de Hacienda arribaron en la mañana de este martes los presidentes de las ramas de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), para reunirse con el titular de la cartera, Mario Marcel.

¿La idea? Iniciar formalmente el proceso de diálogo para acordar un nuevo "pacto fiscal", que incluya modificaciones no solo al proyecto de reforma tributaria rechazado en la Cámara de Diputados, sino que también incorporar otras materias de interés para los privados, como por ejemplo medidas que incentiven el crecimiento y la inversión, así como mayor eficiencia en el gasto público.

A la cita arribaron el presidente de la CPC, Ricardo Mewes, los titulares de la ABIF, José Manuel Mena; de Sonami, Jorge Riesco; de la SNA, Antonio Walker, y de la CChC, Juan Armando Vicuña. Por la Sofofa asistió el consejero e integrante del comité ejecutivo, Matías Concha.

Por Hacienda, participaron también la subsecretaria de la cartera, Heidi Berner, y la directora de

Presupuestos, Javiera Martínez.

En la cita, se discutió la metodología de trabajo y el ministro les explicó que había disposición a modificar, quitar o incluir nuevas propuestas en la reforma tributaria, así como en el pacto fiscal en su conjunto.

"En esta reunión hemos básicamente explicado el contenido de lo que hemos llamado un pacto fiscal para el desarrollo. Hemos señalado que ese pacto fiscal es algo que va más allá de la reforma tributaria, no solamente porque incluye el destino de los recursos que se pudieran recaudar, sino que además ciertos principios fundamentales que enmarcan nuestro sistema tributario no solo para efectos de esta reforma, sino que también para otras reformas o modificaciones que se discutan en el futuro", señaló el ministro Marcel tras la reunión.

La autoridad también señaló que se enfatizaron las prioridades de gasto, mientras que un tercer foco fue identificar las áreas donde puede haber mejoras en el desempeño del Estado en materia de ejecución de recursos y programas mal evaluados, "incluyendo temas de programas, temas de personal,

temas ligados a la gestión financiera del Estado", agregó.

Un cuarto eje de la conversación fueron eventuales modificaciones al proyecto de reforma tributaria que se discutió en la Cámara. El quinto punto que se abordó fue el impacto del crecimiento económico sobre la recaudación de impuestos. Y por último, se discutieron mecanismos de seguimiento para la ejecución del pacto fiscal que se acuerde entre las distintas partes.

El ministro fue consultado sobre el impuesto al patrimonio, uno de los temas que mayor resquemor ha generado en el sector privado: "Es uno de esos temas que están en esa lista, pero no entramos en ese detalle todavía. Pero tenemos claro que es uno de los temas que sabemos ha generado más controversia. Es un tema sobre el cual evidentemente se va a discutir", cerró.

Empresarios analizan opciones

En la reunión se acordó que la CPC enviará comentarios a la metodología propuesta por Hacienda, para así incorporar propuestas de interés para los privados. De hecho, las partes quedaron en volver a reunirse en las próximas semanas.

"El pacto fiscal va a recoger una serie de otros elementos. Nosotros le planteamos al ministro nuestras inquietudes, por ejemplo respecto al

crecimiento económico, respecto a la informalidad, temas de ambiente para hacer negocios en Chile de tal forma que podamos generar una instancia de crecimiento e inversión que realmente nos ayude a salir de donde estamos hoy", señaló Mewes.

El directivo adelantó que se reunirán con diputados y senadores más reticentes a tratar cambios al sistema impositivo.

Matías Concha, quien asistió a la reunión en representación de la Sofofa, calificó como "bien cordial" la cita, destacando el llamado a un pacto fiscal, "que se entiende como una mirada de largo plazo, en que todas las partes colocan lo mejor de sí para unirse en una propuesta que sea más sostenible. Y en eso planteó una serie de elementos, los cuales tenemos que, de alguna manera, estudiar para poder evaluar".

Mientras que el presidente de la Sonami, Jorge Riesco, agregó que "hemos puesto el énfasis en aquellos elementos que a nosotros nos parecen importantes y que vamos a revisar dentro de la propuesta que se nos entregó, para que queden incorporados. Para nosotros es fundamental el crecimiento económico, el ambiente de negocios para las empresas, y creemos que en ese tema hay una falencia hoy día en las propuestas que se han presentado".